

COMUNICADO OFICIAL DE MÉXICO REPUBLICANO

Ciudad de México, 31 de enero de 2025

A la sociedad mexicana y a sus autoridades:

El Comité Nacional de México Republicano se pronuncia ante la reciente decisión del gobierno del presidente Donald Trump de imponer un arancel del 25% a los productos de origen mexicano, anunciada hoy por la vocera presidencial de la Casa Blanca.

Es fundamental que esta medida sea interpretada correctamente tanto por las autoridades mexicanas como por la sociedad en su conjunto. No se trata simplemente de una disposición de carácter económico, sino de una acción que responde a la exigencia del presidente Trump de combatir frontalmente el fentanilo, una sustancia que la sociedad de Estados Unidos percibe como un ataque profundo contra su juventud y contra los más vulnerables.

Así como la presidente Claudia Sheinbaum se ha proclamado en favor de la defensa de los que menos tienen, el presidente Trump, bajo esta misma lógica, ha tomado medidas que considera necesarias para romper el ciclo devastador del fentanilo, cuyo tráfico es controlado por organizaciones terroristas denominadas cárteles de la droga y que tienen su origen en México.

En este sentido, México Republicano hace un llamado a las autoridades mexicanas y a la sociedad civil para que comprendan que la decisión tomada por el gobierno de EUA no responde a una cuestión meramente comercial o económica, sino que es un llamado urgente a la acción contra estas organizaciones terroristas. La crisis de fentanilo ha provocado cifras escandalosas de muertes en la sociedad de nuestro vecino del norte, y que ignorar la magnitud del problema significaría desestimar la gravedad del reclamo hecho por el gobierno de los Estados Unidos de América.

Ningún argumento económico puede prevalecer cuando se trata de defender a quienes más lo necesitan y cuya vida está en peligro.

Asimismo, entendemos que, en un inicio, el aumento de aranceles será absorbido principalmente por los consumidores de Estados Unidos. Sin embargo, a mediano plazo, el mercado estadounidense buscará reemplazos para los productos mexicanos, afectando gravemente la economía de México, cuyo 80% de exportaciones tiene como destino Estados Unidos, representando el 25% del PIB nacional. En contraste, Estados Unidos solo destina el 16% de sus exportaciones a México, lo que equivale a apenas el 1% de su PIB.

Por lo tanto, a mediano y largo plazo, el impacto macroeconómico de esta medida será significativamente más perjudicial para México que para la economía de Estados Unidos.

> Atentamente, La Dirigencia Nacional de México Republicano